

ÉLECTIONS. La semaine dernière avait lieu l'assemblée générale des Jeunes Agriculteurs du Loiret. Le conseil d'administration s'est réuni le 8 février, pour élire Maxime Buizard-Blondeau, président départemental et Florent Guilloteau, secrétaire général.

Un nouveau conseil d'administration en 2018 !

Le nouveau conseil d'administration est constitué de 22 administrateurs titulaires et 4 administrateurs stagiaires. JA Loiret réunit 11 échelons géographiques locaux. Dans ce nouveau Conseil, 11 administrateurs sont élus par les échelons, 4 représentent les anciens arrondissements de Gien, Montargis, Pithiviers et Orléans et 7 sont inscrits sur une liste départementale. Sont présents sur la photo de l'assemblée générale (ci-contre) : Thomas Proutheau (administrateur stagiaire), Nicolas Claveau, Charles Perdereau, Basile Fauchoux, Anthony Paris, Marie Leguay (administratrice stagiaire), Pierre Baron, Nicolas Tripot-Fouteau, Corentin Chenuet, Maxence

Beets, Lucie Salin, Guillaume Gois, Cédric Perdereau, Maxime Buizard-Blondeau, Hervé Baudoïn, Laura Bes, Florent Guilloteau, Clément Mercier, Alexandre Deneau, Baptiste Menon et Médéric Joly. N'étaient pas présents, Jérémy Després, Arnaud Delomez et Rodolphe Leroy.

« Quand on est JA, administrateur JA, on n'a pas le droit de se taire, on n'a pas le droit de laisser une chaise vide donc je vous invite fortement à être présents et surtout ouvrez-là car on en a besoin. Vous représentez l'agriculture loirétaine » insiste Cédric Boussin, vice-président des JA (lors de l'AG 2018).

SABRINA BEAUDOIN



Lors de l'AG JA

● François Rihouet, secrétaire général adjoint JA national et producteur de lait en Normandie

Au fil des débats de l'AG : ils ont dit...

Cédric Benoist, président de la FDSEA du Loiret

« Le GFA mutuel est une formule nouvelle. Nous avons le poids patrimonial du foncier

Stéphanie Rist, députée du Loiret

« L'installation des jeunes a augmenté en 2017 et il faut vous en féliciter, c'est encour-

accompagner. Nous devons travailler ensemble et nous ne devons pas confronter les modèles agricoles »



« JA, c'est un ensemble, c'est un tout, c'est un réseau avec une structure cantonale, départementale,

nationale et européenne. Notre principal champ de bataille c'est l'installation et plus précisément le renouvellement des générations en agriculture. JA doit promouvoir le métier, l'agriculture dans toute sa diversité, les modes de production, les types de commercialisation et les différences de productions. La puissance JA... elle a 60 ans révolus et quand je vois le nombre d'agriculteurs présents aujourd'hui, je me dis que l'avenir est assuré ! »



Clin d'œil



Cédric Boussin a animé sa dernière AG JA

L'assemblée générale a aussi été marquée par quelques « départs en retraite JA » ! Même si ce n'est pas vieux, à 35 ans, le JA est en retraite... Une page se tourne alors pour Sébastien Piedallu, Nicolas Petit, Jean-Christophe Bouclet, Nicolas Lefaucheu (ancien président JA), Maxime Poincloux (ancien président JA Centre) et Cédric Boussin (ancien président JA de 2014 à 2016).

le poids patrimonial du foncier dans notre région. Il faut peut être arriver à dissocier la valeur d'usage de la valeur patrimoniale. Le GFA mutuel en est une solution. Cela dit, n'oublions pas qu'entre la valeur économique et la valeur réelle de la terre, il y a un souci même si le foncier demeure un placement sûr. Après votre AG, il faut se mettre en ordre de marche et décliner cela au niveau des cantons. Le projet de GFA Mutuel a été retenu par le Préfet de région et la FRSEA Centre en est le pilote. Pour animer ce GFA, il faut un réseau de terrain et au niveau du syndicalisme, nous en sommes bien dotés. Le GFA mutuel c'est un outil d'installation, de pérennité et de sécurisation. »

Marc Gaudet, président du conseil départemental du Loiret

« En tant qu'agriculteur, tous vos discours, je les comprends bien. Le département du Loiret continue de soutenir le monde agricole, 700 000 euros d'aides par an sont versées à différentes filières et c'est aussi un soutien à la chambre d'agriculture du Loiret avec le dispositif Loiret Ecoute Active (LEA). Nous avons un département mi-rural, mi-urbain et nous devons être à vos côtés. Conservez cet esprit dynamique et cette énergie, vous êtes dans la lutte mais aussi dans la convivialité, c'est comme ça que vous continuerez à avoir du monde autour de vous »

vous en félicitant, c'est encourageant malgré les difficultés. L'agriculteur doit se concentrer sur la création de son outil de production et nous devons l'aider en ce qui concerne le foncier. Dans le programme du Président de la République, il a été question des améliorations des mécanismes de portage du foncier et il y a une mission qui débute à l'Assemblée sur ce sujet. Elle aura pour objectif de remettre à plat l'accès foncier, de revoir le rôle des Safer et du contrôle des structures pour lutter contre la spéculation des terres agricoles et de l'accaparement des terres. Les JA nationaux vont être auditionnés pour ça. Egalement, la fiscalité agricole devrait être remise à plat d'ici l'année prochaine »

Richard Ramos, député du Loiret

« La question fondamentale c'est : Est-ce que l'on veut, ou pas, dépendre de puissances étrangères pour nourrir les français ? Pour avoir cette autonomie alimentaire, il faut que les politiques prennent leur responsabilité et que le consommateur accepte de payer le juste prix. J'essaye de travailler dans le monde agricole depuis 17 ans. Je vois toutes vos difficultés et le nombre de normes qu'il faut, je n'y comprends rien ! On marche sur la tête dans ce pays. Nous avons fait des efforts notamment grâce au droit à l'erreur. Les sujets sont complexes et nous devons vous

Jean-Pierre Sueur, Sénateur du Loiret

« Nous les élus, nous sommes-là pour vous écouter et pour porter un message au gouvernement. C'est un paradoxe total de devoir s'endetter toute sa vie pour s'installer alors évoquer cette solution est intéressant. Je viens depuis longtemps aux assemblées générales du CDJA et JA. J'ai été frappé par le nombre de jeunes agriculteurs présents ; beaucoup plus que par le passé et par la qualité des débats. S'il y a beaucoup plus de JA qu'il y a 10 ou 15 ans en AG, c'est un signe de renouveau et de dynamisme ! »

Benjamin Beaussant, directeur de la DDT du Loiret et représentant le préfet du Loiret

« Le portage du foncier agricole est un sujet d'intérêt fort. Il nous faut travailler d'une part à préserver le foncier mais aussi à le rendre accessible. Le portage du foncier est régulièrement cité comme une piste à explorer. Le préfet a d'ailleurs retenu ce sujet comme prioritaire lors de la cellule régionale qu'il a présidé lundi dernier, confiant le dossier à la FRSEA. Quoi qu'il en soit nous sommes à votre disposition pour accompagner la réflexion et la mise en œuvre. »

SABRINA BEAUDOIN